

MEDIO: FORO TV
NOTICIERO: ECONOMIA DE MERCADO
FECHA: 15/OCTUBRE/2013

Anterior baja de calificación a EU trajo un efecto negativo a S&P

Entrevista con el ingeniero Juan Musi Amione en el programa “Economía de Mercado”, conducido por Alfredo Huerta en Foro TV.

ALFREDO HUERTA: Y a continuación nos enlazamos hasta la Bolsa Mexicana de Valores, Desde la Bolsa, en donde nos da mucho gusto saludar a Juan Musi, analista financiero. Juan, muy buenas tardes.

JUAN MUSI: Querido Alfredo ¿cómo estás? Muy buenas tardes.

ALFREDO HUERTA: Dos preocupaciones Juan. La primera evidentemente el techo de la deuda en Estados Unidos, qué es lo que estará sucediendo, y la segunda, el partido de México contra Costa Rica. ¿Cuál es tu percepción?

JUAN MUSI: Bueno, mira, la verdad es que la percepción ha sido mayormente positiva, tan es así, que no hemos visto descabros importantes en los mercados, hemos visto jornadas en las que ha predominado el alza. Todo basado en la especulación de que van a llegar aun acuerdo, todo basado en la especulación de que no llegue el día 17 y se provoque un default.

Y por otro lado, también todo pensando que esto tendrá una pronta solución en la parte del cese a las actividades de gobierno de ya más de 825 mil empleados que tienen prácticamente 16 días parados.

Entonces yo te diría que mucho basado en expectativas, evidentemente se filtran las conversaciones. Hoy decía la senadora por la fracción demócrata, la señora Nancy Pelosi, que pensaba para hoy finalmente ya alcanzar un acuerdo, declaración peligrosa porque si después de esta declaración hoy no llegan a un acuerdo, pues quizá mañana podría ser una jornada de mucha tensión, de mucho nerviosismo y por qué no, de muchas bajas.

Yo creo que sí se va a alcanzar un acuerdo pronto, también otros senadores han mostrado su preocupación y han dicho que en caso de que no se llegue a un acuerdo hoy, por la noche podrían estar teniendo una baja de calificación por agencias calificadoras, lo cual también sería muy costoso y ocasionaría yo te diría que un desorden muy importante en los mercados.

Seguimos siendo optimistas, nosotros como analistas financieros seguimos pensando que no va a llegar la fecha límite y que va a haber un acuerdo de último minuto. Lamentable espectáculo político, la verdad, porque se está sacrificando fuerza laboral, está costando empleos todo este tema, está costando crecimiento económico, le está costando dinamismo y crecimiento a la economía norteamericana.

Y pues al final los paganos de esta situación son los habitantes de ese país y tratándose de Estados Unidos, pues no sólo los de ese país sino también el resto del mundo. Caso concreto México, pues también si esta situación se extiende, podría tener una cuota o un impacto negativo sin duda importante también en nuestro país.

ALFREDO HUERTA: Juan ¿y cómo percibes las expectativas de México para el 2014, quizá aislando este punto ahorita?

JUAN MUSI: En lo que decías primero, yo creo que sí vamos al Mundial.

Y segundo, yo pienso que el crecimiento que pronostica el FMI es cauto, el 3 por ciento para el 2014 es muy cauto. Nosotros pensamos que el crecimiento podría estar por ahí del 3.5 por ciento, hay que asumir que este año la mayoría de los analistas nos equivocamos, nunca vimos venir este 1.3 en el caso del 2013, pero yo creo que si la actividad económica en Estados Unidos continúa en el tren que lleva, si llegan a un acuerdo pronto y no sucede algo inesperado en esto precisamente que estábamos hablando hace un momento, Alfredo, la manufactura y la economía de Estados Unidos deben de llevar al crecimiento mexicano el año entrante cercano a un 3.5 por ciento.

ALFREDO HUERTA: De acuerdo Juan, interesante, y por lo tanto habría que replantear inversiones en Bolsa.

Muchas gracias, Juan. Muchas gracias a la Bolsa Mexicana de Valores.

JUAN MUSI: Gracias.

ALFREDO HUERTA: Enrique, una jornada especulativa, igual baja operación, hoy con resultados negativos hasta el momento, pero sí se ve importante. Hay riesgos hasta de baja en calificación.

ENRIQUE CAMPOS: Exactamente. Y ese es el tema, lo que llega desde Washington, esta información de la agencia Efe, “el líder de la mayoría del Senado, el demócrata Harry Reid, dijo que si no se alcanza un acuerdo lo antes posible para elevar el techo de la deuda, las agencias de calificación podrían rebajar la nota de la primera economía del mundo la noche de este mismo martes”. Es lo que se advierte desde la Cámara de los Senadores, que hoy mismo podrían bajar la calificación de Estados Unidos. Es una advertencia que hace Reid, que finalmente información tiene ¿no?

ALFREDO HUERTA: Así es, pero ya lo vimos con Standard and Poor's y sí tuvo un efecto negativo en la parte de los mercados ...

ENRIQUE CAMPOS: Tuvo efecto negativo para Standard and Poor's porque hubo una venganza en contra de la firma calificadora.

ALFREDO HUERTA: Posteriormente. Al inicio lógicamente economías, mercados y después ya hacia Standard and Poor's, pero bueno, es un riesgo que es evidente está a los ojos de todo el mundo, no hay acuerdos políticos y es un tema delicado.

ENRIQUE CAMPOS: Vaya que es delicado. Alfredo, gracias.

ALFREDO HUERTA: Igualmente.